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La	renovación	de	la	Mesa	Directiva	del	Congreso	del	Estado,	prevista	para	esta	
semana,	podrıá	reavivar	las	diferencias	entre	Morena	y	el	Partido	del	Trabajo	(PT),	en	
el	contexto	de	acuerdos	internos	que,	aunque	no	fueron	sometidos	al	Pleno,	generaron	
compromisos	polıt́icos	al	interior	de	la	Junta	de	Coordinación	Polıt́ica	(Jucopo).		
Según	fuentes	legislativas,	desde	el	arranque	de	la	76	Legislatura	se	diseñó	una	
distribución	rotativa	de	la	Mesa	Directiva	entre	las	tres	principales	fuerzas	
parlamentarias.			
El	acuerdo	consistıá	en	ceder	la	presidencia	en	bloques	de	tiempo:	nueve	meses	para	
el	Partido	Verde	Ecologista	de	México,	nueve	para	el	PT	y	los	últimos	18	meses	para	
Morena,	bajo	el	supuesto	de	contar	con	14	legisladores.	
Sin	embargo,	esta	mecánica	ha	sido	señalada	como	una	violación	a	la	Ley	Orgánica	y	
de	Procedimientos	del	Congreso,	que	establece	los	relevos	conforme	a	años	
legislativos,	del	15	de	septiembre	de	un	año	al	14	de	septiembre	del	siguiente.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/relevo-en-el-congreso-de-michoacan-
pondra-a-prueba-pacto-morena-pt/		
	
El	Congreso	del	Estado	anunció	la	suspensión	de	labores	para	este	martes	10	de	junio,	
en	conmemoración	del	recientemente	aprobado	Dıá	del	Padre	en	la	entidad.	
Según	la	información	compartida	en	una	circular,	la	medida	aplica	a	todo	el	personal	
sindicalizado,	ası	́como	a	los	trabajadores	de	base	que	sean	padres,	quienes	
reanudarán	actividades	normales	el	miércoles	11	de	junio,	según	se	detalla	en	la	
circular	oWicial	SAF/OS/10/2025	Wirmada	por	el	secretario	Alejandro	Estrada	Salinas.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/congreso-da-descanso-a-sindicalizados-
y-pap%C3%A1s-este-10-de-junio-nuevo-d%C3%ADa-del-padre-en-
michoac%C3%A1n	
	
El	diputado	local,	Juan	Carlos	Barragán	Vélez,	exigió	una	investigación	inmediata	
tras	las	declaraciones	de	Guillermo	Valencia,	en	las	que	señala	saber	quién	está	detrás	
del	asesinato	de	un	empresario	mezcalero.	
“En	Michoacán,	la	violencia	no	puede	seguir	siendo	utilizada	como	moneda	de	cambio	
ni	como	espectáculo	polıt́ico.	La	reciente	declaración	de	Guillermo	Valencia,	
dirigente	estatal	del	PRI	y	diputado	local,	en	la	que	aWirma	haber	conocido	un	dıá	
antes	los	hechos	relacionados	con	el	grupo	criminal	de	los	“Mezcaleros”,	incluyendo	a	
los	responsables	de	extorsiones	y	asesinatos	por	nombre	y	apellido,	es	de	una	
gravedad	que	no	puede	ni	debe	pasarse	por	alto.”	
https://www.contramuro.com/barragan-exige-investigacion-tras-declaraciones-de-
guillermo-valencia/	
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Desde	la	76	Legislatura	Local	del	Congreso	de	Michoacán,	la	diputada	de	extracción	
Morenista,	Belinda	Iturbide	Díaz,	condena	la	violencia	contra	los	migrantes	mexicanos	
y	michoacanos,	y	reitera	que	la	política	migratoria	debe	ser	justa	y	digna.	
Luego	de	las	redadas	migratorias	en	Estados	Unidos,	en	el	estado	de	California,	
Iturbide	Díaz	exigió	que	el	gobierno	del	país	vecino	“proteja	a	nuestras	familias,	pues	
por	el	bien	de	todos,	las	políticas	migratorias	deben	ser	abiertas,	ordenadas	y	
humanas”.	
https://www.contramuro.com/condena-violencia-migratoria-michoacan/	
	
Reyes	Galindo	Pedraza,	coordinador	de	las	y	los	diputados	del	Partido	del	Trabajo	en	
el	Congreso	de	Michoacán,	aWirmó	que	las	y	los	mexicanos	que	viven	en	Estados	Unidos	
no	son	criminales,	por	lo	tanto	merecen	un	trato	digno	por	parte	del	gobierno	
estadounidense	en	esta	dinámica	de	redadas	que	ha	emprendido	en	contra	de	la	
comunidad	migrante	desde	el	pasado	viernes.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-solidariza-reyes-galindo-con-la-
comunidad-migrante-ante-redadas-en-eu/	
	
Ante	la	ola	de	redadas	y	operativos	en	distintas	ciudades	de	Estados	Unidos	en	contra	
de	migrantes,	el	vicepresidente	del	Congreso	del	Estado	de	Michoacán,	Juan	Carlos	
Barragán	Vélez,	alzó	la	voz	en	defensa	de	las	y	los	mexicanos	que	hoy	enfrentan	un	
clima	de	hostigamiento,	persecución	y	criminalización	por	el	simple	hecho	de	buscar	
un	mejor	futuro.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/condena-jc-barragan-redadas-contra-
migrantes-en-eu/	
	
El	diputado	Toño	Carreño	Sosa,	condenó	enérgicamente	la	detención	de	migrantes	en	
Estados	Unidos,	luego	del	despliegue	de	la	Guardia	Nacional,	ordenado	por	el	
presidente	de	ese	paıś,	Donald	Trump.		
Desde	Movimiento	Ciudadano,	agregó,	es	muy	Wirme	la	oposición	a	las	redadas	
violentas	realizadas	por	el	ICE	y	la	Guardia	Nacional	en	Los	Ah ngeles,	Paramount	y	
otras	localidades	de	California	durante	el	pasado	Win	de	semana.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/condena-tono-carreno-detencion-de-
migrantes-en-eu/	
	
Es	 responsabilidad	 de	 las	 comisiones	 convocar	 a	 mesas	 de	 trabajo	 con	 los	 grupos	
afectados	por	reformas	a	 la	 ley	y	no	de	 los	coodinadores	parlamentarios,	asegura	el	
dirigente	 estatal	 del	 Partido	 Verde	 Ecologista	 de	 México	 (PVEM),	 Ernesto	 Núñez	
Aguilar.	
Esto,	 a	 raíz	 del	 reclamo	 de	 comunicadores	 a	 su	 coordinaria	 parlamentaria,	 Sandra	
Arreola,	que	luego	de	que	se	comprometió	personalmente	a	llevar	a	parlamento	abierto	
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la	 iniciativa	de	reforma	sobre	apología	del	delito,	el	dictamen	se	 introdujo	de	último	
minuto	al	orden	del	día	de	la	sesión	del	pasado	28	de	mayo	y	se	aprobó	sin	el	consenso	
de	los	periodistas,	principales	afectados	por	esta	reforma	al	Código	Penal.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068759	
	
Es	tiempo	de	consolidar	el	desarrollo	de	las	comunidades	indıǵenas	de	Michoacán,	
aWirmó	la	Diputada	Fabiola	Alanıś	Sámano	desde	Zitácuaro,	al	reconocerles	su	
compromiso	con	Michoacán	y	con	México	en	el	proceso	electoral	judicial	del	pasado	
domingo,	ya	que	el	60	por	ciento	de	la	votación	se	dio	en	los	pueblos	originarios	del	
Estado.	
https://www.quadratin.com.mx/sin-categoria/consolida-fabiola-alanis-su-
compromiso-con-comunidades-de-zitacuaro/	
	
La	reciente	participación	ciudadana	en	la	elección	de	jueces	y	magistrados	del	Poder	
Judicial	 representa	 un	 avance	 histórico	 hacia	 la	 democratización	 de	 la	 justicia	 en	
México,	así	lo	consideró	la	diputada	local	Giulianna	Bugarini,	al	calificar	este	ejercicio	
como	un	triunfo	en	la	construcción	de	una	cultura	cívica	más	sólida.	
Durante	 una	 entrevista	 para	 La	 Voz	 de	 Michoacán,	 la	 legisladora	celebró	 que	 por	
primera	 vez	 las	 y	 los	 ciudadanos	 hayan	 podido	 votar	 directamente	 por	 quienes	
administrarán	 la	 justicia,	acción	 que	 calificó	 como	 una	 “puerta	 que	 se	 mantenía	
cerrada”	 y	 que	 hoy	 permite	mayor	 vigilancia,	 conocimiento	 y	 autonomía	 dentro	 del	
Poder	Judicial.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/entrevista-giulianna-bugarini-
diria-si-a-gobernar-michoacan-habla-sobre-la-eleccion-judicial-y-morena/	
	
Con	el	compromiso	de	fortalecer	la	participación	política	de	las	mujeres	en	el	estado,	la	
diputada	 local	 Vanhe	 Caratachea	 asistió	 al	 taller	 organizado	 por	 la	 Secretaría	 de	
Promoción	 Política	 de	 la	Mujer	 del	 Comité	 Directivo	 Estatal	 del	 PAN	Michoacán	 en	
Zitácuaro.	
Durante	 el	 evento,	 la	 legisladora	 reconoció	 la	 importancia	 de	 generar	 espacios	 de	
formación	y	diálogo	que	permitan	empoderar	a	las	mujeres	en	todos	los	niveles	de	la	
vida	pública.	“Estos	talleres	son	una	herramienta	fundamental	para	que	más	mujeres	
se	preparen,	alcen	la	voz	y	se	conviertan	en	agentes	de	cambio	en	sus	comunidades”,	
expresó.	
https://cbtelevision.com.mx/participa-vanhe-caratachea-en-taller-de-liderazgo-
femenino-del-pan-michoacan/		
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El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	dio	a	conocer	que	las	
investigaciones	tras	el	ataque	en	que	murió	el	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida	
García,	se	encuentran	avanzadas,	y	que	la	teoría	más	fuerte	del	homicidio	es	que	los	
atacantes	viajaban	en	el	mismo	vehículo	que	el	presidente	municipal.		
En	conferencia	de	prensa,	el	gobernador	detalló	que	la	muerte	del	alcalde	pudo	
ocurrir	debido	a	que	el	o	los	atacantes	viajaban	en	el	mismo	auto	que	él	al	momento	
en	que	fue	asesinado.		
https://latinus.us/mexico/2025/6/9/ataque-contra-alcalde-de-tacambaro-ocurrio-
al-interior-de-su-vehiculo-aWirma-el-gobernador-de-michoacan-143992.html		
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	caliWicó	de	alarmista	la	opinión	del	Arzobispo	
de	Morelia,	Carlos	GarWias	Merlos,	tras	el	homicidio	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	
Bastida	el	pasado	Win	de	semana	en	ese	municipio.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alarmista-posicion-de-arzobispo-por-
muerte-de-alcalde-ramirez-bedolla/	
	
Luego	de	que	el	dirigente	estatal	del	PRI,	Guillermo	Valencia	Reyes,	señalara	
públicamente	la	operación	de	un	presunto	jefe	de	cártel	en	la	zona	de	Altozano,	el	
gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	confirmó	que	su	gobierno	ha	desplegado	
acciones	de	seguridad	en	esa	región	del	sur	de	Morelia.	
Durante	su	rueda	de	prensa	de	los	lunes	en	Casa	Michoacán,	el	mandatario	reconoció	
que	su	administración	tiene	reportes	de	incidencia	delictiva	en	esa	área,	por	lo	que	se	
instaló	una	base	de	operaciones	interinstitucionales	con	participación	del	Ejército,	
Guardia	Nacional,	Guardia	Civil	y	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE).	
https://www.contramuro.com/incidencia-delictiva-altozano-bedolla/	
	
Al	reconocer	la	incidencia	delictiva	en	la	zona	rural	al	sur	de	la	capital	michoacana,	el	
gobernador	del	estado,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	anunció	la	instalación	de	una	Base	de	
Operaciones	Interinstitucionales	entre	San	Miguel	del	Monte	y	Tumbisca.	
Durante	el	encuentro	con	medios	de	comunicación	en	Casa	Michoacán	este	lunes,	al	ser	
cuestionado	sobre	la	presencia	de	un	grupo	delictivo,	de	quien	el	presidente	del	PRI,	
Guillermo	Valencia,	 difundió	 una	 fotografía,	 Ramírez	Bedolla	 indicó	 que	sí	 se	 tienen	
reportes	 de	 incidencia	 delictiva	 en	 las	 zonas	 boscosas	 de	 Ichaqueo,	 Tumbisca,	 San	
Miguel	del	Monte	y	Jesús	del	Monte.	
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/ante-
presunta-presencia-de-un-cartel-bedolla-anuncia-operativos-en-zona-rural-al-sur-de-
morelia/		
	
«Yo	no	soy	de	la	idea	de	mátalos	en	caliente,	como	en	la	época	de	Porfirio	Díaz»	
aseguró,	Alfredo	Ramírez	Bedolla	gobernador	de	Michoacán,	sobre	la	postura	del	
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presidente	municipal	de	Uruapan,	Carlos	Alberto	Manzo	Rodríguez,	de	«abatir»	a	los	
delincuentes	armados.	
En	éste	sentido,	Ramírez	Bedolla,	reiteró	que	cada	quien	tiene	su	forma	de	tratar	la	
seguridad	y	que	había	libertad	de	expresión	para	hacer	estas	declaraciones.	
https://changoonga.com/2025/06/09/yo-no-soy-de-la-idea-de-matalos-en-caliente-
como-carlos-manzo-bedolla/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	aclaró	que	aunque	no	es	partidario	del	
“mátalos	en	caliente”,	no	puede	calificarse	como	“apología	del	delito”	a	las	
advertencias	que	ha	hecho	el	alcalde	de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodríguez	a	los	
delincuentes,	al	señalar	que	serán	“abatidos”	quienes	vayan	armados	y	atenten	contra	
la	ciudadanía.	
Afirmó	que	es	difícil	poner	orden	por	la	vía	de	la	norma	y	señaló	que	en	el	caso	del	
edil,	quien	también	ha	llamado	a	la	policía	municipal	a	abatir	a	los	delincuentes	
armados,	tiene	derecho	a	su	libertad	de	expresión,	pero	no	cometería	un	delito,	ya	que	
“apología	del	delito”	es	celebrar	y	convocar	a	la	violencia.	
https://postdata.news/alcalde-de-uruapan-no-incurre-en-apologia-del-delito-hace-
uso-de-la-libertad-de-expresion-gobernador/	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	descartó	que	los	teleféricos	
que	se	construyen	en	Uruapan	y	Morelia	vayan	a	convertirse	en	elefantes	blancos,	
como	han	sugerido	algunos	críticos.	
Durante	su	rueda	de	prensa	de	esta	mañana	en	Casa	Michoacán,	el	mandatario	estatal	
rechazó	un	posible	abandono	de	estos	proyectos	al	término	de	su	administración.	
El	mandatario	explicó	que	ambos	sistemas	de	transporte	serán	operados	
directamente	por	el	gobierno	del	estado,	no	por	concesionarios.	
https://www.contramuro.com/telefericos-en-michoacan-no-elefantes-blancos/	
	
No,	no	hay	forma	de	que	los	Teleféricos	de	de	Uruapan	y	de	Morelia	se	conviertan	en	
«elefantes	blancos»	respondió	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	gobernador	de	Michoacán,	a	
los	señalamientos	de	José	Trinidad	Martínez	Pasalagua	líder	transportista	de	la	
Comisión	Reguladora	del	Transporte	(CRT)	de	Morelia.	
El	mandatario	estatal,	en	un	inicio	evitó	responder	directamente	el	cuestionamiento,	y	
señaló	que	la	presidenta	de	la	República	Mexicana,	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	está	
invitada	a	la	inauguración	del	Teleférico	de	Uruapan.	
https://changoonga.com/2025/06/09/michoacan-bedolla-revira-a-pasalagua-no-no-
hay-forma-que-telefericos-acaben-de-elefantes-blancos/	
	
El	distribuidor	vial	de	salida	a	Pátzcuaro,	una	obra	diseñada	para	el	tránsito	diario	de	
79	mil	vehıćulos,	registra	un	avance	del	15	%	en	su	construcción.	Este	proyecto,	
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desarrollado	por	la	Secretarıá	de	Comunicaciones	y	Obras	Públicas	(SCOP),	tiene	una	
inversión	multianual	de	380	millones	de	pesos.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/distribuidor-vial-en-salida-a-patzcuaro-
lleva-el-15-de-avance-scop/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla	informó	que	un	Tribunal	Colegiado	les	dio	la	
razón	y	revocó	la	determinación	del	juez	Primero	de	Distrito	en	Michoacán,	Sergio	
Santamarıá	Chamú,	que	había	otorgado	la	suspensión	que	solicitó	la	agrupación	“Los	
Alegres	del	Barranco”	para	que	no	se	les	aplicara	el	decreto	que	prohíbe	la	
interpretación	o	reproducción	de	cualquier	tipo	de	música	que	haga	apología	del	
delito	en	eventos	públicos	del	estado.	
De	manera	breve,	explicó	que,	en	consecuencia,	está	más	firme	que	nunca	su	intención	
de	combatir	este	ilícito,	más	aún	que	además	del	decreto,	el	Congreso	local	aprobó	la	
Reforma	al	Código	Penal	para	tipificar	esta	conducta.	
https://postdata.news/tribunal-colegiado-declara-legal-decreto-que-prohibe-los-
narcocorridos-en-eventos-publicos-de-michoacan-gobernador/	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	enfatizó	que	Michoacán	no	regresará	al	
desorden	en	materia	educativa	y	sostuvo	que	no	hay	justiWicante	para	el	paro	
magisterial,	cuyo	plantón	se	mantiene	en	el	centro	histórico	de	esta	ciudad.	
El	mandatario	dijo	que	pese	a	ello,	el	Estado	mantienen	abiertas	las	mesas	de	diálogo	
con	los	maestros,	pese	a	que	en	la	Ciudad	de	México	concluyó	plantón	de	casi	tres	
semanas	en	el	zócalo	capitalino.		
En	la	conferencia	de	prensa	de	este	lunes,	dijo	que	se	atenderá	en	la	medida	de	lo	
posible	el	pliego	petitorio	del	magisterio,	aunque	aclaró	que	las	principales	demandas	
son	de	carácter	nacional	como	la	derogación	de	la	reforma	a	la	Ley	del	ISSSTE.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-no-regresara-al-desorden-en-
educacion-ramirez-bedolla/	
	
El	gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla,	señaló	que	antes	habıá	
maestros	de	«chile,	mole	y	pozole»,	debido	a	que	se	vendıán	las	plazas,	en	referencia	a	
qué	existıán	docentes	que	eran	abogados,	veterinarios	y	de	otras	profesiones.	
https://changoonga.com/2025/06/09/en-michoacan-solo-los-que-estudian-
pedagogia-y-normalistas-podran-ser-maestros-bedolla/	
	
Ante	las	acciones	que	tienen	planeadas	los	integrantes	de	la	CNTE	esta	semana,	el	
gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	aseguró	que	continuará	el	diálogo	
y	las	negociaciones,	pero	únicamente	en	lo	que	está	dentro	de	la	norma	y	la	ley	del	
gobierno	estatal,	debido	a	que	hay	temas	que	le	competen	a	la	Federación,	como	la	Ley	
del	ISSSTE.	
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En	conferencia	de	prensa,	al	ser	cuestionado	sobre	el	tema,	el	titular	del	Poder	
Ejecutivo	estatal	apuntó	que,	desde	la	administración	local,	han	cumplido	con	el	
magisterio	como	no	se	hacía	desde	hace	20	o	25	años,	al	pagar	puntualmente	salarios,	
bonos	y	prestaciones,	así	como	al	combatir	la	corrupción	y	eliminar	las	plazas	
automáticas.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/continuar%C3%A1-di%C3%A1logo-y-
negociaciones-con-la-cnte-en-lo-que-est%C3%A9-al-alcance-del-gobierno-
ram%C3%ADrez-bedolla	
	
El	gobernador	Alfredo	Ramıŕez	Bedolla	informó	que,	en	las	redadas	migratorias	
realizadas	durante	las	últimas	horas	en	Los	Ah ngeles,	California,	a	la	fecha	no	se	
encuentra	ningún	michoacano	detenido.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/no-hay-michoacanos-detenidos-en-redadas-
en-los-angeles-ramirez-bedolla/	
	
Michoacán	es	el	quinto	estado	de	México	con	mayor	proporción	de	menores	de	edad	
trabajando,	alertó	el	Instituto	Nacional	de	Estadística	y	Geografía	(INEGI).	
Con	 18	 por	 ciento	 de	 su	 población	 de	 cinco	 a	 17	 años	 ocupada,	 la	 entidad	 sólo	 es	
precedida	por	Guerrero,	24.5%;	Chiapas,	20.8%;	Nayarit,	19.1%,	y	Oaxaca,	18.5%.	De	
este	 universo,	 9.2%	 de	 niños	 y	 adolescentes	 de	 cinco	 a	 17	 años	 están	 ocupados	 en	
actividades	no	permitidas	por	la	ley,	ya	que	arriesgan	su	salud	o	desarrollo.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068887		
	
El	Gobernador	de	Michoacán,	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	informó	el	estado	plantará	
esta	temporada	10	millones	de	árboles,	de	los	cuales,	dos	millones	serán	para	la	
cuenca	del	lago	de	Pátzcuaro	con	la	finalidad	de	rescatarlo.	
Como	parte	de	su	campaña	de	reforestación	2025,	el	mandatario	estatal	detalló	que	
los	10	millones	de	plantas	fueron	producidas	en	viveros	del	estado,	una	cantidad	
histórica	que	no	se	había	registrado	durante	los	últimos	diez	años.	
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2025/6/9/michoacan-apuesta-por-el-
verde-ramirez-bedolla-su-gobierno-plantaran-10-mil-arboles-866437.html	
	
Las	24	presas	de	Michoacán	registran	un	almacenamiento	promedio	del	53.4	por	
ciento,	según	lo	informado	por	la	Comisión	Estatal	del	Agua	y	Gestión	de	Cuencas	
(Ceac).	La	dependencia	destaca	que	el	pronóstico	hídrico	es	alentador	para	la	entidad.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/presas-michoacanas-con-buen-nivel-y-
pronostico-alentador-ceac/	
	
Contra	lo	que	podría	suponerse	ante	la	prolongada	temporada	seca,	las	presas	de	
Michoacán	mantienen	un	nivel	de	almacenamiento	promedio	del	53.4	por	ciento,	de	
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acuerdo	con	datos	de	la	Comisión	Estatal	del	Agua	y	Gestión	de	Cuencas	(CEAC).	La	
dependencia	estatal	califica	el	panorama	como	alentador.	
Uno	de	los	casos	más	relevantes	es	el	de	la	presa	de	Cointzio,	que	abastece	a	más	del	
60	por	ciento	de	la	ciudad	de	Morelia.	Actualmente	se	encuentra	al	73.4	por	ciento	de	
su	capacidad,	con	37.3	millones	de	metros	cúbicos	almacenados,	lo	que	representa	
una	situación	relativamente	estable	para	el	suministro	urbano.	
https://www.altorre.com/post/aunque-parezca-improbable-presas-de-
michoac%C3%A1n-mantienen-niveles-aceptables-pese-a-estiaje-prolongad	
	
El	secretario	del	Medio	Ambiente	(Secma),	Alejandro	Méndez	López,	informó,	en	rueda	
de	prensa	encabezada	por	el	gobernador	Alfredo	Ramírez	Bedolla,	sobre	los	avances	en	
el	 rescate	 del	 lago	 de	 Pátzcuaro.	 Destacó	 que,	 gracias	 a	 los	 trabajos	 en	 curso,	 se	
descubrieron	cinco	nuevos	manantiales	en	Urandén.	
Se	trata	de	los	manantiales	Urandi,	Ahuehuetes,	Esperanza,	Escondida,	y	uno	más	que	
no	cuenta	con	nombre.	El	titular	de	la	Secma	destacó	que	han	sido	recuperadas,	entre	
2024	y	2025,	334.68	hectáreas	de	superficie	del	cuerpo	de	agua.	Con	la	intervención	de	
42	sitios	en	33	comunidades	ubicadas	en	la	cuenca	del	lago,	a	través	del	Programa	de	
Empleos	Temporales.	
https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-michoacan-afianza-el-
rescate-del-lago-de-patzcuaro-secma.htm		
	
De	2024	a	lo	que	va	de	2025,	el	Lago	de	Pátzcuaro	ha	tenido	una	recuperación	de	334	
hectáreas,	con	el	plan	integral	de	acciones	que	se	implementó,	así	lo	dio	a	conocer	el	
titular	de	la	Secretaría	del	Medio	Ambiente	(Secma),	Alejandro	Méndez	López.	
En	conferencia	de	prensa,	el	funcionario	estatal	indicó	que	entre	las	acciones	que	han	
hecho	está	la	del	Empleo	Temporal	para	el	Rescate	del	Lago	de	Pátzcuaro,	en	donde	
se	le	da	el	mantenimiento	y	rehabilitación	de	37	nacimientos	de	manantiales,	de	seis	
muelles,	series	canales,	la	construcción	de	70	presas	de	gavión,	y	se	han	
intervenido	42	sitios	en	33	comunidades.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/lago-de-p%C3%A1tzcuaro-ha-
recuperado-334-hect%C3%A1reas-destaca-la-secma	
	
Esta	tarde,	la	Comunidad	Sorda	de	Michoacán	en	rueda	de	prensa	exigió	más	apoyo	
para	garantizar	su	inclusión	y	accesibilidad	en	áreas	clave	como	la	educación	y	el	
empleo.	
Durante	la	rueda	de	prensa,	el	ex	diputado	local,	Víctor	Zurita	determinó	que	existe	
una	escasez	de	intérpretes	en	Morelia	y	otros	municipios	dificulta	el	acceso	a	servicios	
esenciales,	lo	que	provoca	que	muy	pocas	personas	sordas	puedan	acceder	a	rubros	
laborales	y	educativos.	
https://grupomarmor.com.mx/2025/06/09/comunidad-sorda-de-michoacan-exige-
inclusion-y-accesibilidad-a-gobiernos/		
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Este	lunes	9	de	junio,	como	parte	del	programa	Salud	Casa	por	Casa,	del	gobierno	
federal,	personal	médico	y	de	enfermería	inició	las	consultas	a	domicilio	a	más	de	600	
mil	adultos	mayores	y	43	mil	personas	con	discapacidad	inscritos	en	las	Pensiones	
para	el	Bienestar	en	Michoacán,	con	el	objetivo	de	mejorar	las	condiciones	de	acceso	a	
los	servicios	de	salud.	
El	delegado	de	los	Programas	para	el	Bienestar,	Roberto	Pantoja	Arzola,	informó	que	
los	Facilitadores	de	Salud	realizarán	visitas	periódicas	a	los	hogares	de	los	
beneficiarios	para	garantizar	la	atención	y	seguimiento	integral	del	estado	de	
salud,	independientemente	de	si	son	o	no	derechohabientes	del	IMSS,	ISSSTE	o	algún	
otro	sistema	de	seguridad	social.	
https://changoonga.com/2025/06/09/en-michoacan-ya-iniciaron-las-consultas-
medicas-casa-por-casa-del-gobierno-federal/	
	
La	Secretaría	de	Agricultura	y	Desarrollo	Rural	(Sader)	llevará	a	cabo	la	primera	Feria	
Ganadera	Michoacán	2025	del	12	al	14	de	junio	en	el	antiguo	recinto	ferial	de	La	Goleta,	
municipio	 de	 Charo,	 Michoacán,	 con	 el	 firme	 compromiso	 de	 fortalecer	 al	 sector	
pecuario.	
Este	evento	será	una	plataforma	clave	para	los	ganaderos	del	estado	y	el	impulso	del	
mejoramiento	 genético,	 la	 prevención	 de	 enfermedades	 y	 la	 entrega	 de	 apoyos	
económicos	directos.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068996	
	
Este	lunes,	el	presidente	municipal	de	Uruapan,	Carlos	Alberto	Manzo	Rodríguez,	hizo	
entrega	del	primer	vehículo	blindado	para	reforzar	las	labores	de	la	Secretaría	de	
Seguridad	Pública	y	hacerle	frente	al	crimen	organizado.	
Con	un	blindaje	«del	más	alto	nivel»,	realizó	la	entrega	del	primer	auto	de	lo	que	en	las	
próximas	semanas,	será	una	flotilla	de	camionetas	y	patrullas	para	las	diferentes	
tareas	de	seguridad	en	Uruapan,	resaltando	que	la	camioneta	«ya	es	patrimonio	de	
Uruapan»	pues	no	fue	rentada,	sino	comprada	para	que	se	mantenga	al	servicio	de	
las	futuras	administraciones	municipales.	
https://changoonga.com/2025/06/09/carlos-manzo-presume-nueva-troka-blindada-
comprara-mas-para-combatir-lacras-en-uruapan/		
	
Una	nueva	alerta	sanitaria	ha	sido	emitida	por	la	Comisión	Federal	para	la	Protección	
contra	Riesgos	Sanitarios	(Cofepris),	en	esta	ocasión	es	por	la	falsiWicación	y	
comercialización	ilegal	de	una	vacuna	contra	el	Papiloma	Humano.		
https://oem.com.mx/elsoldezamora/ciencia-y-salud/alerta-en-michoacan-falsiWican-
vacuna-contra-el-virus-del-papiloma-humano-24158113	
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Con	una	votación	atípica,	en	Michoacán	hubo	casillas	que	registraron	más	del	
100%	de	participación	en	elecciones	del	Poder	Judicial	Federal.	Son	dos,	se	
localizan	en	localidades	del	municipio	de	Huetamo,	en	el	Distrito	de	Pátzcuaro.	
En	ambas	arrasaron	de	manera	contundente	las	candidatas	a	ministras	de	la	Suprema	
Corte	de	Justicia	de	la	Nación,	Yasmín	Esquivel	Mossa	y	Ana	María	Ibarra	Olguín.	
https://www.contramuro.com/participacion-en-casillas-en-eleccion-judicial-en-
michoacan-con-mas-de-100/	
	
En	la	elección	de	magistraturas	de	circuito	en	materia	administrativa	y	de	trabajo,	las	
cuatro	personas	electas	—dos	mujeres	y	dos	hombres—	fueron	las	más	votadas	y,	a	la	
vez,	coincidieron	con	los	cuatro	nombres	marcados	en	los	acordeones	que	circularon	
antes	de	la	jornada,	cuya	elaboración	y	distribución	se	ha	atribuido	a	Casa	Michoacán	
y	que	han	sido	objeto	de	denuncias	por	presunta	inducción	al	voto.	
Por	las	magistraturas	femeninas,	Monserrat	Erandi	Ambrosio	Mondragón,	postulada	
por	el	Poder	Ejecutivo,	alcanzó	el	primer	lugar	con	190	mil	375	votos;	en	segundo	sitio	
quedó	Karla	Fernanda	Fernández	Barrios,	postulada	por	el	Poder	Judicial,	con	108	mil	
277	sufragios.	Ambas	obtuvieron	el	cargo.	
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-ganan-magistraturas-
administrativo-laboral-los-4-del-acordeon/	
	
Durante	la	Sesión	Permanente	del	Consejo	General	del	Instituto	Electoral	de	
Michoacán	(IEM),	se	informó	que	los	cómputos	distritales	correspondientes	a	las	cinco	
elecciones	para	la	integración	del	Poder	Judicial	del	Estado	han	concluido,	alcanzando	
el	100%	de	avance.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/reporta-iem-avance-del-100-de-paquetes-
computados/	
	
Los	26	comités	distritales	locales	del	Instituto	Electoral	de	Michoacán	concluyeron	
con	los	trabajos	de	cómputo	y	conteo	de	los	votos	derivados	de	la	jornada	electoral	
extraordinaria	del	Poder	Judicial,	a	una	semana	de	que	este	se	realizara.	
La	encargada	de	dar	el	informe	fue	la	consejera	Carol	Arellano	Rangel,	quien	
detalló	que	únicamente	faltaba	el	comité	de	Apatzingán,	por	una	casilla	
pendiente	que	no	había	sido	encontrada	en	los	archivos.	
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/a-una-semana-de-la-elecci%C3%B3n-
judicial-iem-concluye-al-100-el-conteo-de-votos	
	
En	Michoacán,	el	INE	detectó	23,415	boletas	con	irregularidades	en	la	elección	
judicial.	-Más	de	12	mil	boletas	estaban	sin	doblar,	lo	que	indica	que	alguien	las	metió	
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directo	a	la	urna.	-Otras	11	mil	tenían	la	misma	letra	o	patrón	de	relleno,	como	si	una	
sola	persona	hubiera	votado	por	todos.	Y	eso	sin	contar	el	87%	de	abstención,	los	
acordeones	repartidos	y	las	casillas	zapato.	
https://nsintesis.com/casi-23-500-boletas-con-irregularidades-en-la-eleccion-
judicial-en-michoacan/	
	
La	elección	judicial	extraordinaria	debe	declararse	nula	por	violar	principios	
constitucionales	como	certeza,	legalidad,	imparcialidad	y	equidad,	advirtió	Alejandro	
Bribiesca	Gil,	experto	en	materia	electoral,	al	señalar	que	existen	elementos	su?icientes	
tanto	polıt́icos	como	jurıd́icos	para	proceder	en	consecuencia.		
En	entrevista,	Bribiesca,	representante	legal	del	PRI	ante	el	Instituto	Electoral	de	
Michoacán,	a?irmó	que	la	participación	de	autoridades	estatales,	federales	y	posiblemente	
municipales,	ası	́como	el	uso	de	recursos	públicos	y	la	distribución	masiva	de	acordeones	
impresos	para	inducir	el	voto,	con?iguran	una	serie	de	irregularidades	que,	en	cualquier	
elección	ordinaria,	hubieran	sido	causa	su?iciente	para	anular	los	comicios.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/senalan-argumentos-para-anular-eleccion-
judicial/	
	
Para	el	dirigente	estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	
Octavio	Ocampo	Córdova,	la	política	anti	migrante	del	gobierno	estadounidense	
refleja	un	“odio	idiota”	dirigido	especialmente	contra	los	mexicanos.	Lamentó	las	
redadas	masivas	que	se	realizan	para	detener	migrantes,	así	como	la	imposición	de	
impuestos	sobre	las	remesas	que	los	connacionales	envían	a	sus	familias	en	México.	
https://changoonga.com/2025/06/09/prd-michoacan-acusa-a-trump-de-tener-un-
odio-idiota-vs-migrantes/	
	
El	dirigente	estatal	de	Morena	en	Michoacán,	Jesús	Mora	González,	expresó	su	
respaldo	a	la	postura	de	la	presidenta	de	México,	Claudia	Sheinbaum	Pardo,	en	torno	
al	fenómeno	migratorio	en	Estados	Unidos.	Subrayó	la	necesidad	de	adoptar	un	
enfoque	humanista	y	respetuoso	hacia	las	y	los	mexicanos	que	radican	en	ese	paıś.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/los-migrantes-no-son-criminales-morena-
exige-respeto-y-justicia-para-connacionales	
	
“Lo	que	está	haciendo	el	gobierno	de	Estados	Unidos	con	nuestros	paisanos	es	
inhumano,	ilegal	y	profundamente	alarmante”,	precisó	Octavio	Ocampo,	dirigente	
estatal	del	PRD	Michoacán;	expuso	que	ante	las	recientes	redadas	migratorias	
registradas	en	Los	Ah ngeles,	California.	El	lıd́er	partidista	señaló	que	se	trata	de	una	
ofensiva	que	vulnera	derechos	fundamentales	y	se	pronunció	por	un	alto	a	la	
persecución	de	personas	migrantes,	particularmente	de	origen	mexicano.	
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/llama-prdm-a-frenar-persecucion-contra-
migrantes-mexicanos-en-eu/	
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Para	el	dirigente	estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM),	
Octavio	Ocampo	Córdova,	el	cargo	de	presidente	municipal	representa	el	punto	más	
vulnerable	del	entramado	gubernamental.	
La	afirmación	la	hizo	tras	el	asesinato	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bastida.	
https://changoonga.com/2025/06/09/muchos-alcaldes-acaban-atrapados-entre-
grupos-criminales-prd-michoacan/	
	
El	dirigente	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	(PRD),	Octavio	Ocampo	
Córdova,	reconoció	a	las	y	los	presidentes	municipales	como	"la	pieza	más	frágil	de	
la	pirámide	gubernamental"	y	que,	por	esa	desprotección,	ocurren	hechos	como	el	
homicidio	de	Salvador	Bastida,	alcalde	de	Tacámbaro.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/alcaldes-la-pieza-m%C3%A1s-
fr%C3%A1gil-de-la-pir%C3%A1mide-gubernamental-reconoce-prd-
michoac%C3%A1n	
	
Octavio	Ocampo	Córdoba,	dirigente	estatal	del	Partido	de	la	Revolución	Democrática	
(PRD),	reconoció	como	grave	la	violencia	e	inseguridad	que	se	vive	en	Michoacán,	esto	
tras	el	homicidio	del	alcalde	de	Tacámbaro,	Salvador	Bautista,	ocurrido	la	semana	
pasada.	
Ante	medios	de	comunicación,	afirmó	que	el	primer	paso	para	contrarrestar	la	
violencia	es	reconocerla,	al	tiempo	que	dijo	que	las	condiciones	de	inseguridad	en	
Michoacán	no	son	nuevas.	
https://metapolitica.news/2025/06/09/grave-violencia-en-michoacan-tras-
homicidio-de-alcalde-de-tacambaro-prd-michoacan/	
	
El	Partido	de	la	Revolución	Democrática	Michoacán	(PRDM)	se	planteó	en	2024	
postular	como	candidato	a	Salvador	Bastida,	presidente	municipal	de	Tacámbaro	
asesinado	la	semana	pasada.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068803	
	
El	dirigente	estatal	del	PRI,	Guillermo	Valencia	Reyes,	reveló	el	nombre,	rostro	y	voz	
del	presunto	responsable	del	asesinato	del	maestro	mezcalero	Sergio	Rangel	Vieyra,	
perpetrado	el	22	de	mayo	pasado,	un	día	después	de	haberlo	recibido	en	su	oficina.	
En	rueda	de	prensa,	acusó	a	la	Fiscalía	General	del	Estado	(FGE)	de	omisión	total	y	
anunció	que	ofrecerá	una	recompensa	de	su	propio	dinero	para	dar	con	los	sicarios	
que	él	identificó	y	quienes	presuntamente	ejecutaron	el	crimen.	
https://www.contramuro.com/memo-valencia-asesino-mezcalero-sergio-rangel/	
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Un	sujeto	apodado	“Sierra	Uno”	es	quien	asesinó	al	mezcalero	Sergio	Rangel	el	pasado	
23	de	mayo,	asegura	el	dirigente	estatal	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI),	
Guillermo	Valencia	Reyes.	
El	priista	convocó	a	rueda	de	prensa	para	indicar	que	en	lugar	de	acudir	a	la	Fiscalía	
General	del	Estado	(FGE)	a	brindar	la	infomación	con	la	que	dice	contar,	prefirió	hacerlo	
público	en	medios	de	comunicación,	porque	esperaba	que	la	fiscalía	lo	llamara	a	él.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068745	
	
El	dirigente	del	Partido	Revolucionario	Institucional	(PRI),	Guillermo	Valencia	
Reyes,	expuso	el	rostro	y	nombre	del	supuesto	capo	que	dio	la	orden	de	asesinar	al	
mezcalero	Sergio	Rangel	Vieyra,	hecho	ocurrido	el	pasado	22	de	mayo.	
Se	trata	de	Ernesto	Rafael	Rosales	Zepeda,	alias	"El	Señor	Sierra"	o	"El	Sierra	1",	
oriundo	de	Apatzingán	en	1988,	y	que	llegó	a	la	zona	de	Altozano,	en	el	sur	de	Morelia,	
en	donde	supuestamente	comenzó	con	la	instalación	de	un	narcolaboratorio	en	la	
comunidad	de	Piedras	de	Lumbre.	Expandió	su	poderío	con	la	tala	de	bosques	y,	
posteriormente,	extorsionando	a	resineros,	tabiqueros	y	ahora	a	mezcaleros.	
https://mimorelia.com/noticias/politica/guillermo-valencia-expone-a-supuesto-
capo-que-dio-la-orden-de-asesinar-al-mezcalero-sergio-rangel		
	
El	cardenal	de	Morelia,	Mons.	Alberto	Suárez	Inda,	calificó	como	“muy	
preocupante”	la	situación	de	inseguridad	en	Michoacán	y	exhortó	a	trabajar	por	
un	futuro	más	justo	y	respetuoso.	
Durante	la	entrega	de	su	Doctorado	Honoris	Causa,	Suárez	Inda	fue	cuestionado	
sobre	su	percepción	ante	la	violencia	que	se	vive	en	la	entidad.	
https://changoonga.com/2025/06/09/muy-preocupante-la-inseguridad-no-solo-en-
tacambaro-sino-en-todo-michoacan-cardenal-de-morelia/	
	
El	Colectivo	Despierta	Michoacán	reaWirma	su	compromiso	con	la	transformación	
social	y	polıt́ica	del	estado,	al	continuar	su	ruta	de	trabajo	a	través	de	encuentros	
ciudadanos,	mesas	de	diálogo	y	actividades	colaborativas	que	promueven	la	
participación	activa	de	la	sociedad.	
Durante	las	últimas	semanas,	integrantes	del	colectivo	han	recorrido	diversos	
municipios	del	estado,	sosteniendo	reuniones	con	organizaciones	civiles,	lıd́eres	
comunitarios,	jóvenes	y	ciudadanos	interesados	en	incidir	en	el	rumbo	polıt́ico	de	
Michoacán.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/continua-despierta-michoacan-sumando-
voces-y-construyendo-agenda/		
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El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	respaldó	la	postura	de	
su	homólogo	de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodríguez,	quien	recientemente	defendió	el	
uso	de	la	fuerza	letal	de	su	policía	para	proteger	a	la	ciudadanía,	contra	delincuentes.	
Entrevistado	este	lunes,	a	pregunta	expresa	Alfonso	Martínez	calificó	como	válida	la	
política	de	“como	veo,	doy”	y	afirmó	que	la	estrategia	de	“abrazos,	no	balazos”	ya	no	
dio	resultados.	
https://www.contramuro.com/fuerza-letal-contra-delincuentes/		
	
El	presidente	municipal	de	Morelia,	Alfonso	Martínez	Alcázar,	consideró	como	
válida	la	acción	de	“neutralizar”	a	individuos	que	atenten	contra	la	integridad	de	la	
ciudadanía	y	de	los	elementos	de	seguridad,	estrategia	impulsada	por	el	alcalde	de	
Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodríguez.	
En	entrevista	para	medios	de	comunicación,	se	le	preguntó	a	Martínez	Alcázar	sobre	
su	reciente	encuentro	con	Manzo	Rodríguez.	Al	respecto,	indicó	que	su	visita	a	
Uruapan	se	debió	a	su	participación	en	un	curso,	y	por	ello	tuvo	la	oportunidad	de	
saludar	al	edil,	como	acostumbra	hacerlo	al	visitar	otros	municipios,	explicó.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/neutralizar-a-delincuentes-armados-
v%C3%A1lido-para-proteger-a-la-ciudadan%C3%ADa-alfonso-mart%C3%ADnez	
	
Los	alcaldes	en	México	enfrentan	un	alto	grado	de	vulnerabilidad	a	la	inseguridad,	a	
tal	grado	que	no	se	les	permite	adquirir	un	seguro	de	vida,	"ası	́de	grave	es	la	
situación",	aWirmó	Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	Morelia.	
https://www.quadratin.com.mx/politicas/alcaldes-los-mas-vulnerables-ante-
inseguridad-alfonso-martinez/	
	
A	los	morelianos	no	nos	gusta	que	nos	tengan	como	rehenes	por	conWlictos,	aWirmó	
Alfonso	Martıńez	Alcázar,	alcalde	de	la	capital	michoacana.	
Ello,	luego	de	la	toma,	por	parte	de	docentes	de	Poder	de	Base,	de	sucursales	
bancarias	y	vialidades,	además	del	anuncio	de	una	semana	de	tomas,	marchas	y	
ampliación	del	tianguis	plantón	que	mantienen	en	el	centro	histórico.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/reprueba-alfonso-martinez-que-
morelianos-sean-rehenes-manifestaciones/	
	
El	secretario	del	Ayuntamiento,	Yankel	Benítez	Silva,	señaló	que	Morelia	aguardará	la	
definición	de	la	ampliación	que	del	tianguis	plantón	actualmente	instalado	por	Poder	
de	Base	y	el	Frente	Nacional	de	Lucha	por	el	Socialismo	(FNLS)	se	hará	este	jueves.	
Esto,	 según	el	programa	de	protesta	e	 stablecido	por	docentes	adscritos	 a	Poder	de	
Base,	y	que	consta	de	marchas	y	bloqueos	viales.	
https://primeraplana.mx/archivos/1068885	
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El	patrimonio	ediWicado	de	Morelia	experimenta	riesgo	y	urgencia	de	recursos	para	
contener	el	daño	por	deterioro	que	presenta,	advirtió	Gaspar	Hernández	Razo,	gerente	
del	Centro	Histórico.	
Y	es	que,	pese	a	que	el	reconocimiento	de	la	importancia	de	la	capital	michoacana	por	
sus	monumentos	históricos	es	internacional	por	parte	de	la	Unesco	como	Patrimonio	
Cultural	de	la	Humanidad,	la	contingencia	no	ha	recibido	atención	y	existe	el	riesgo	de	
que	"se	salga	de	nuestras	manos".	
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-riesgo-patrimonio-ediWicado-de-
morelia-por-deterioro-urgen-recursos/		
	
Con	la	aprobación	de	la	ampliación	líquida	neta	al	Programa	Anual	de	
Inversión	(PAI)	2025,	así	como	del	Presupuesto	de	Ingresos	y	Egresos	para	el	
Ejercicio	Fiscal	de	este	año,	el	Ayuntamiento	de	Morelia	contempla	distintas	obras	
para	el	municipio,	entre	éstas	la	rehabilitación	del	Domo	Bicentenario,	así	lo	
informó	Fernando	Sosa	Tapia,	titular	de	la	Secretaría	de	Obras	Públicas	Municipales.	
Tras	la	validación	de	dichas	ampliaciones	en	sesión	extraordinaria	de	Cabildo,	Sosa	
Tapia	fue	cuestionado	sobre	las	obras	que	se	estarían	concretando	con	los	recursos	
que	ingresarán	al	municipio.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/cabildo-aprueba-ampliaci%C3%B3n-al-pai-
2025-se-invertir%C3%A1n-m%C3%A1s-de-120-mdp-en-distintas-obras	
	
El	Cabildo	de	Morelia	aprobó,	por	mayoría	de	votos,	la	ampliación	del	Programa	Anual	
de	Inversión	2025,	así	como	la	modificación	al	Presupuesto	de	Egresos	de	este	año	
derivado	del	adelanto	de	120	millones	de	pesos	de	participaciones	federales	y	que	
sería	destinado	a	obra	pública.	
En	el	desarrollo	de	la	sesión,	la	regidora	morenista,	Verónica	Zamudio	Ibarra,	expuso	
la	falta	de	información	del	crédito	otorgado	por	el	Banco	Nacional	de	Obras	y	Servicios	
Públicos	(BANOBRAS),	al	señalar	que	se	asignará	a	15	obras	recursos	por	37	millones	
647	mil	pesos,	quedando	pendiente	el	destino	de	83	millones.	
https://postdata.news/aprueba-cabildo-de-morelia-adelanto-de-120-mdp-de-
participaciones-federales-para-obra-publica/	
	
Morelia	dispondrá	de	recursos	adicionales	para	la	ejecución	de	proyectos	este	año,	
correspondientes	a	la	segunda	parte	de	la	ministración	2025	del	Fondo	de	
Aportaciones	Estatales	para	la	Infraestructura	de	los	Servicios	(Faeispum)	y	el	
adelanto	de	participaciones	del	Fondo	3	Banobras,	reWirió	Juan	Fernando	Sosa	Tapia,	
secretario	de	Obra	Pública.	
https://www.quadratin.com.mx/morelia/recibira-morelia-fondos-extra-para-
proyectos-de-obra-publica-en-2025/	
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Las	redadas	contra	migrantes	en	Estados	Unidos	no	solo	afectan	a	quienes	buscan	
mejores	oportunidades,	sino	que	también	impactan	la	economıá	de	México,	Michoacán	
y	Morelia,	destacó	el	alcalde	Alfonso	Martínez	Alcázar,	quien	agregó	que,	de	existir	
deportaciones	de	morelianos,	el	gobierno	municipal	brindarıá	el	apoyo	
correspondiente.	
https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-advierte-afectaciones-
econ%C3%B3micas-por-redadas-y-reaWirma-apoyo-a-deportados	
	
	
	
	
	
	Elementos	de	la	Secretaría	de	Marina	(Semar)	y	de	la	Secretaría	de	Seguridad	
Pública	(SSP)	de	Michoacán	localizaron	cinco	inmuebles	utilizados	
como	laboratorios	clandestinos	para	la	producción	de	metanfetamina,	en	los	
municipios	de	Madero	y	Morelia,	en	el	estado	de	Michoacán.	
Estos	lugares	eran	empleados	por	células	delictivas	para	la	fabricación	de	drogas	
sintéticas.	En	el	operativo	se	aseguraron	aproximadamente	42.24	toneladas	de	
metanfetamina.	
https://www.sinembargo.mx/4662220/la-semar-asegura-5-narcolaboratorios-y-42-
toneladas-de-metanfetamina-en-michoacan/	
	
Un	ataque	con	drones	y	el	incendio	de	las	instalaciones	se	registró	la	tarde	de	este	
lunes	contra	la	alcaldía	de	Benito	Juárez,	hechos	en	lo	que	de	acuerdo	con	versiones	de	
medios	no	se	reportan	víctimas.	
El	ataque	con	drones	se	habría	registrado	antes	de	las	19:00	horas,	y	posterior	a	ello	
los	participantes	balearon	el	inmueble	para	proceder	a	incendiarlo.	
El	ataque	con	drones	y	su	carga	de	explosivos	y	el	siniestro	en	la	alcaldía,	no	reportó	
ningún	detenido	ni	se	identificó	a	responsables,	aunque	de	acuerdo	con	medios	sí	
generó	la	posterior	movilización	de	elementos	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	
estatal.	
https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/06/09/atacan-con-drones-e-incendian-
alcaldia-de-benito-juarez/	
	
Este	 lunes	 arribó	 a	 la	 cabecera	 municipal	 un	 grupo	 de	 sujetos	 armados,	 quienes	
arremetieron	a	tiros	contra	varias	viviendas,	hechos	que	sólo	dejaron	daños	materiales.	
Al	respecto	se	informó	que	autoridades	policiacas	fueron	alertadas	de	que	en	distintos	
puntos	de	la	población	se	habían	registrado	detonaciones	de	arma	de	fuego.	
https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/sujetos-armados-balean-viviendas-
en-Alvaro-obregon-michoacan-solo-hubo-danos-materiales.htm	
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Un	amplio	despliegue	de	fuerzas	de	seguridad	logró	la	liberación	de	un	hombre	que	
había	sido	secuestrado	y	herido	de	bala	en	la	colonia	Revolución,	en	Uruapan.	La	
acción	coordinada	entre	el	Ejército	Mexicano,	la	Guardia	Nacional,	la	Guardia	Civil,	la	
Fiscalía	General	del	Estado	y	la	Policía	Municipal	culminó	con	la	detención	de	dos	
presuntos	implicados	y	el	aseguramiento	de	tres	vehículos	relacionados	con	diversos	
hechos	delictivos.	
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/hombre-secuestrado-es-rescatado-
en-operativo-en-uruapan-michoacan-estaba-herido-de-bala-hay-dos-detenidos.htm		
	
Un	joven	peatón	murió	tras	ser	embestido	por	un	motociclista	sobre	la	avenida	
Madero	Poniente	de	Morelia.	El	motorista	quedó	gravemente	lesionado	y	fue	
canalizado	a	un	hospital	privado,	donde	luego	falleció;	él	era	un	oficial	de	la	Guardia	
Civil,	quien	estaba	en	su	día	franco,	informaron	fuentes	allegadas	al	tema.	
La	tragedia	se	registró	la	tarde	de	este	lunes	a	la	altura	de	la	colonia	Irrigación,	
frente	a	la	Universidad	Vizcaya	de	Las	Américas.	El	transeúnte	quedó	tirado	y	
sin	vida	sobre	uno	de	los	carriles	centrales	en	el	sentido	de	Tres	Puentes	hacia	
la	salida	a	Quiroga.	
https://mimorelia.com/noticias/nota-roja/muere-polic%C3%ADa-que-
atropell%C3%B3-a-joven-en-la-madero-poniente-de-morelia-ambos-ya-identificados	
	
	
	
	
	
	
LOS	SUSPIRANTES…	Novedades	en	los	frentes	
Por	Nicolás	Casimiro	
	
“Los	últimos	días	han	sido	de	muchas	novedades	en	el	ambiente	político	en	Michoacán.	
A	continuación	hago	un	breve	resumen	de	algunos	de	los	temas	más	sonados.	
Alfonso	se	reúne	con	Manzo	
El	 alcalde	 de	 Morelia,	Alfonso	 Martínez	 Alcázar,	 se	 reunió	 recientemente	 con	 el	
polémico	presidente	municipal	 de	Uruapan,	Carlos	Manzo	Rodríguez,	 lo	 que	 causó	
mucho	revuelo.	
Como	pretexto	se	mencionó	la	realización	de	un	curso	de	liderazgo	empresarial,	pero	
ha	 trascendido	que	detrás	de	este	encuentro	estuvo	 la	mano	del	 coordinador	de	 los	
diputados	federales	del	PAN	por	Michoacán,	José	Manuel	Hinojosa	Pérez.	
Brissa	Arroyo	por	la	libre	
Hace	unos	días	Brissa	Arroyo	Martínez	se	reunió	con	Despierta	Michoacán	y	con	el	
senador	del	Morena,	Raúl	Morón	Orozco.	
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Más	 recientemente,	 la	 coordinadora	 del	 Grupo	 Parlamentario	 del	 PRD	 se	 reunió	
también	con	el	alcalde	de	Morelia,	Alfonso	Martínez.	
De	esa	forma	parece	estar	cumpliendo	con	lo	que	anunció	en	el	sentido	de	que	estará	
abierta	a	reunirse	y	escuchar	a	los	diferentes	actores	políticos	de	Michoacán.	
Lucila	Martínez	en	el	PRD	Morelia	
Hablando	del	PRD	Michoacán,	el	dirigente	estatal,	Octavio	Ocampo	Córdova,	acaba	de	
tomar	protesta	al	nuevo	Comité	Directivo	Municipal	del	sol	azteca	en	Morelia.	
Ese	 equipo	 de	 trabajo	 tiene	 casi	 puras	 caras	 nuevas,	 pero	 es	 encabezado	 por	 la	 ex	
diputada	local	y	actual	regidora	Lucila	Martínez	Manríquez,	quien	tal	vez	desde	ahí	
busque	catapultarse	a	otros	puestos.	
El	PVEM	se	refuerza	
Otro	de	los	temas	relevantes	del	fin	de	semana	fue	la	suma	de	empresarios,	académicos	
y	ex	panistas	al	PVEM	en	Michoacán.	
Destacó	 la	 incorporación	 del	 muy	 experimentado	Guillermo	 Rizo	 Hernández,	 así	
como	la	de	José	René	Olivos	Campos.	
Sin	duda	alguna,	el	dirigente	estatal	del	PVEM,	Ernesto	Núñez	Aguilar,	sigue	haciendo	
su	chamba.	
Hasta	ahí	las	novedades	por	ahora.	Pero	hay	algunas	más	que	mencionaré	muy	pronto.”	
https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-novedades-en-los-frentes-7/	
	
--	
	
OPINIÓN	/	Carlos	Manzo	¿el	Bukele	mexicano	o	populismo	barato?	
Por	Leovigildo	González	
	
“Desde	hace	unas	semanas	ha	recobrado	importancia	la	figura	de	Carlos	Manzo,	el	
polémico	alcalde	de	Uruapan	que	llegó	por	la	vía	independiente,	su	legitimidad	es	
innegable	le	dio	una	paliza	electoral	a	su	más	cercano	competidor	en	las	elecciones	de	
2024.	
Manzo	ha	tenido	un	crecimiento	constante	en	la	política	de	Uruapan,	sin	embargo,	no	
se	había	concretado	nada	hasta	que	llegó	un	experimentado	político	como	delegado	de	
Morena	para	la	campaña	electoral	de	2021,	sí,	Leonel	Godoy.	
El	ex	gobernador	de	Michoacán,	con	toda	su	influencia	en	el	partido	guinda	invitó	a	
Carlos	Manzo	a	ser	candidato	a	Diputación	Federal	luego	de	que	se	bajara	en	ese	
momento	de	competir	por	la	vía	independiente,	fue	así	que	su	figura	tomó	seriedad,	ya	
que	llegó	a	un	escaño	abanderado	por	Morena.	
Lejos	de	frenarlo,	Manzo	se	convirtió	en	el	principal	opositor	del	alcalde	morenista	de	
Uruapan,	Ignacio	Campos,	la	bandera	que	usó	claramente	fue	la	inseguridad	pública	
que	priva	a	ese	municipio	desde	hace	más	de	20	años,	en	gran	parte,	por	las	pugnas	
delincuenciales	entre	cárteles.	
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Pero,	¿qué	es	populismo?	según	la	visión	de	la	Inteligencia	Artificial	el	populismo,	en	
términos	generales,	es	una	tendencia	política	que	busca	conectar	directamente	con	las	
«clases	populares»	o	«el	pueblo»,	a	menudo	presentándose	como	el	defensor	de	sus	
intereses	frente	a	una	«élite	corrupta».	
Ejemplos	de	populistas	vigentes,	hay	muchos	en	Latinoamérica,	Javier	Milei,	Nayib	
Bukele,	Nicolás	Maduro,	Andrés	Manuel	López	Obrador	y	sí,	también	Donald	Trump,	
quienes	con	discursos	«estridentes»	buscaron	permear	en	la	sociedad	o	«el	pueblo»	
contra	«el	enemigo	común»	(ya	sea	la	política	corrupta,	la	inseguridad,	etc),	con	
promesas	que	evidentemente	jamás	van	a	cumplir.	
El	ahora	alcalde	de	Uruapan	encontró	la	fórmula,	peleó	con	policías	a	los	que	incluso	
llamó	corruptos,	rentó	un	helicóptero,	se	siente	un	perseguido	de	la	política,	se	puso	
un	chaleco	antibalas	y	protagoniza	constantemente	operativos,	como	un	comandante	
más,	pero	lo	que	llama	la	atención	es	que	todo	es	transmitido	en	vivo	como	una	serie	
policíaca	(para	darle	aún	mayor	protagonismo).	
Pero	vamos	a	los	datos,	según	la	última	Encuesta	Nacional	de	Seguridad	Pública	
Urbana	(ENSU)	que	realiza	el	INEGI,	en	Uruapan	el	88.7	por	ciento	de	los	ciudadanos	
se	sienten	inseguros,	al	nivel	de	personas	que	viven	en	Culiacán,	Irapuato	o	Fresnillo,	
que	tienen	la	percepción	más	alta	de	inseguridad,	así	que	en	resultados,	Manzo	no	
tiene	absolutamente	nada	que	presumir.”	
https://saladeprensanoticias.com/2025/06/09/carlos-manzo-el-bukele-mexicano-o-
populismo-barato/	
	
--	
	
LIBRE	EXPRESIÓN	/	Perdió	Michoacán,	pero	ganó	Alfredo	Ramírez	
Por	Carlos	Monge	
	
“Con	la	elección	para	renovar	al	Poder	Judicial	de	Michoacán	está	claro	que	perdimos	
los	ciudadanos,	ganó	abrumadoramente	el	abstencionismo	con	casi	el	90	por	ciento,	
pero	no	podemos	perder	de	vista	que	también	ganó	el	actual	gobernador	Alfredo	
Ramírez	Bedolla.	
Idéntico	que	a	nivel	nacional,	Morena	y	partidos	aliados	distribuyeron	acordeones	en	
la	entidad	y	aunque	acarrearon	muy	poca	gente,	no	ocupaban	más	para	imponer	a	sus	
cuates,	compañeros	de	partido	y	subordinados	en	los	cargos	en	presunta	disputa.	
La	operación	de	quienes	ostentan	el	poder	fue	tan	burda,	que	basta	revisar	a	los	
ganadores	y	futuros	integrantes	del	Tribunal	de	Disciplina	Judicial	en	Michoacán,	para	
concluir	la	desgracia	que	nos	espera.	
De	acuerdo	con	los	resultados	preliminares	del	cómputo	de	votos	que	realiza	el	
Instituto	Electoral	de	Michoacán	(IEM),	al	menos	3	perfiles,	de	un	total	de	5,	cercanos	
al	gobierno	del	estado	resultarían	electos	para	integrar	el	mencionado	Tribunal,	
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prácticamente	sin	trayectoria	en	el	ámbito	judicial,	sin	las	credenciales	que	semejante	
labor	obliga,	pero	eso	sí,	cuates	o	subordinados	de	Ramírez	Bedolla:	

• José	Alfredo	Flores	Vargas.	Fue	suplente	de	Alfredo	Ramírez	como	diputado	local.	
• Paula	Edith	Espinosa	Barrientos.	Se	desempeñó	en	la	dirección	del	DIF	estatal	al	inicio	

del	gobierno	de	Alfredo	Ramírez,	luego	renunció	para	recibir	una	notaría	de	las	que	
creó	Silvano	Aureoles,	que,	según	el	actual	gobierno,	no	eran	necesarias;	luego	regresó	
como	directora	del	Instituto	de	Capacitación	para	el	Trabajo	del	Estado	de	Michoacán	
(ICATMI),	cargo	al	que	renunció	para	llegar	sin	sobresaltos	a	ser	parte	del	nuevo	
Tribunal	de	Disciplina	Judicial.	

• Luis	Felipe	Quintero	Valois,	exsecretario	técnico	de	la	Secretaría	de	Gobierno.	
No	hay	duda,	tanto	la	elección	al	Poder	Judicial	Federal	como	al	estatal,	son	una	
porquería	de	principio	a	fin.	El	único	objetivo	es	someterlos	para	quedarse	con	todo	el	
poder.	
Se	trató	de	un	ejercicio	legal,	pero	ilegítimo.	
Legal	porque	a	base	de	corruptelas	como	la	sobrerrepresentación	de	casi	20	puntos	
que	permitió	el	Tribunal	Electoral	del	Poder	Judicial	de	la	Federación	(TEPJF)	a	
Morena	y	aliados,	pese	a	que	la	ley	estipula	que	no	debe	ser	mayor	a	8	por	ciento,	
lograron	la	mayoría	calificada	en	el	Congreso	de	la	Unión	para	hacer	posible	la	
venganza	del	López	Obrador.	
Ilegítima	por	la	miserable	participación	que	se	registró	a	nivel	federal	de	apenas	13	
por	cierto	con	más	de	20	por	ciento	de	votos	nulos,	es	decir,	un	abstencionismo	
superior	al	88	por	ciento.	En	el	caso	de	Michoacán,	el	abstencionismo	es	de	casi	el	90	
por	ciento.	
Ilegítima	porque	sólo	pudieron	participar	los	candidatos	que	Morena	y	aliados	
autorizaron,	apoyándose	en	comités	que	han	sido	evidenciados	por	el	pobre	
conocimiento	y	vínculos	partidistas	de	quienes	los	integraron.	
No	hay	manera	de	defender	semejante	bodrio.	
Por	lo	pronto,	no	se	puede	negar	que	en	Michoacán	ha	ganado	Alfredo	Ramírez,	por	lo	
menos	momentáneamente.”	
https://postdata.news/libre-expresion-perdio-michoacan-pero-gano-alfredo-
ramirez/		
	
--	
	
ESLABÓN	DEMOCRÁTICO	/	Los	cómputos	de	la	elección	judicial	
Por	Juan	Adolfo	Montiel	
	
“El	pasado	domingo	1	de	junio	se	llevaron	a	cabo	los	comicios	para	esta	inédita	
elección	de	personas	juzgadoras	en	el	Poder	Judicial,	tanto	federal	como	estatal;	un	
total	de	3	mil	100	casillas	se	instalaron	y	se	distribuyeron	para	cada	elector	6	boletas	
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electorales	para	los	cargos	federales	y	5	boletas	para	los	110	cargos	que	se	sometieron	
a	elección	del	Poder	Judicial	del	Estado	de	Michoacán.	
Una	vez	que	cerraron	las	casillas	se	inició	con	la	separación	de	las	boletas,	así	como,	el	
armado	de	los	paquetes	electorales	para	su	traslado	a	las	oficinas	de	los	26	comités	
distritales	judiciales	del	IEM,	esto	se	realizó	en	la	noche	del	domingo	y	en	la	
madrugada	del	lunes.	
A	partir	del	lunes,	a	las	8	de	la	mañana	se	inició	con	la	captura	de	número	anotados	de	
la	elección	judicial,	dicha	labor	no	fue	sencilla,	fue	muy	complejo	estar	capturando	en	
una	base	de	datos,	todos	los	números	de	cada	uno	de	las	y	los	candidatos	de	cada	
cargo	que	se	sometieron.	
Para	dicha	actividad,	participaron	cerca	de	2	mil	personas	que	estuvieron	trabajando	
en	2	jornadas,	unos	empezaron	a	contar	de	8	de	la	mañana	a	8	de	la	noche,	y	otros,	
contaron	de	las	8	de	la	noche	a	8	de	la	mañana.	
El	estado	de	Michoacán	cuenta	con	un	padrón	electoral	de	casi	3	millones	800	mil	
personas,	si	la	votación	representa	un	total	de	10	por	ciento	de	participación,	implica	
un	total	de	380	mil	personas	que	acudieron	a	las	urnas	y	emitieron	diferentes	
números	de	votación,	podemos	hablar	de	50	votos	de	cada	una	de	estas	personas,	lo	
que	representa	alrededor	de	19	millones	de	números	a	nivel	estatal	para	capturar	en	
el	sistema.	
Por	ello,	las	personas	de	los	Comités	y	Consejos	Electorales	Distritales	y	Regionales	
del	IEM	estuvieron	trabajando	y	fueron	concluyendo	de	acuerdo	con	el	número	de	
casillas	que	recibieron;	los	últimos	concluyeron	sábado	de	7	de	junio.	Concluido	el	
cómputo,	se	procede	a	la	revisión	de	los	expedientes,	verificación	de	la	paridad	y	la	
entrega	de	constancias	de	cada	una	de	las	elecciones.”	
https://metapolitica.news/2025/06/09/%e2%98%9e-eslabon-democratico-los-
computos-de-la-eleccion-judicial/	
	
--	
	
ESFERA	PÚBLICA	/	“Verdades	de	la	elección	judicial”	
Por	Christián	Gutiérrez	Alonso	
	
“La	gran	verdad,	es	que	Morena	sufrió	una	pérdida	enorme	en	su	reputación	como	
marca	política,	después	de	la	elección	para	renovar	al	Poder	Judicial.	
Claro,	su	labor	será	tratar	de	convencernos	de	lo	contrario,	y	nos	dirán	que	fue	un	
éxito	y	que	en	realidad	sus	opositores	solo	quieren	manchar	su	imagen.	
No	es	así,	y	les	ofrezco	cifras	de	manera	simple	para	que	puedan	ser	comprendidas.	

1. Hay	otra	gran	verdad:	MORENA	se	quedó	con	laguna	y	patos.	Todos	los	que	venían	en	
los	acordeones	que	distribuyeron,	ganaron	la	Suprema	Corte	de	Justicia	de	la	Nación	y	
el	Tribunal	de	Disciplina	Judicial.	Con	estas	dos	areas,	Morena	tiene	absoluto	control	

https://metapolitica.news/2025/06/09/%e2%98%9e-eslabon-democratico-los-computos-de-la-eleccion-judicial/
https://metapolitica.news/2025/06/09/%e2%98%9e-eslabon-democratico-los-computos-de-la-eleccion-judicial/


 
10 DE JUNIO DE 2025 
 
del	Poder	Judicial	y	aquel	ministro,	magistrado	o	juez	que	no	obedezca,	podrá	ser	
cesado	y	vilipendiado.	

2. Hablemos	ahora	de	cifras.	De	los	13	millones	de	votos,	que	la	Presidenta	asegura	que	
se	obtuvieron,	la	realidad	es	muy	diferente.	Después	de	restar	los	votos	nulos	y	en	
blanco,	la	cifra	oficial	real	es	de	9.5	millones	de	votos.	Estos	son,	menos	votos	de	los	
que	obtuvo	el	PAN	en	las	elecciones	nacionales	de	2024	(9.6	millones	de	votos),	y	solo	
un	poco	más	que	los	votos	de	MC	en	2024	(6.2	millones	de	votos).	

3. En	Michoacán,	después	de	restar	el	28.8%	de	votos	nulos	y	en	blanco,	la	cantidad	real	
de	votos	válidos	quedó	en	296	mil	votos.	Esto	es	muchísimo	menos	que	el	millón	36	
mil	votos	que	obtuvieron	Morena	y	sus	aliados	(PT,	PVEM)	en	las	elecciones	de	2024	
en	Michoacán.	
No	doy	más	argumentos,	aunque	sí	los	hay.	
Por	lo	tanto,	las	cifras	no	mienten:	Las	y	los	mexicanos	no	salieron	a	refrendar	el	
supuesto	apoyo	del	80%	que	Sheimbaum	muestra	en	las	encuestas,	pero	esto	se	
explica	de	manera	muy	simple.”	
https://postdata.news/esfera-publica-verdades-de-la-eleccion-judicial/		
	
--	
	
DE	INTERÉS	PÚBLICO	/	La	irresponsabilidad	de	la	Presidenta	
Por	Jaime	López	Martıńez	
	
“La	 irresponsabilidad	con	que	habla	Claudia	Sheinbaum	comienza	a	ser	un	 factor	de	
preocupación	al	más	alto	nivel.	En	aras	de	querer	ser	políticamente	correcta	o	de	decir	
lo	que	sus	auditorios	quieren	que	diga,	o	que	ella	asi	lo	cree,	sus	lances	verbales	están	
cobrando	factura	en	diferentes	vertientes.		
Solo	dos	ejemplos	que	evidencian	su	falta	de	oficio	político	y	la	imprudencia	con	que	
suele	manejarse	en	mensajes	públicos:	
En	 campaña,	 comprometió	 ante	 el	magisterio	 nacional	 derogar	 el	 actual	 sistema	 de	
pensiones	para	sus	integrantes,	para	volver	al	modelo	ochentero,	en	el	cual	la	pensión	
íntegra	corría	por	cuenta	del	gobierno.	Cuando	ya	como	presidenta	se	dio	cuenta	de	la	
barbaridad	que	ofreció	a	 los	maestros,	y	que	cumplirla	sería	 llevar	a	 la	quiebra	a	 las	
finanzas	públicas,	aceptó	su	yerro	y	metió	reversa,	pero	el	mal	ya	estaba	hecho:	con	el	
pretexto	de	ese	compromiso,	el	cártel	de	la	CNTE	tiene	en	vilo	a	la	mitad	del	país	con	
sus	movilizaciones,	vandalismo	y	violencia	exacerbada.		
Y	 apenas	 la	 semana	 pasada,	 Sheinbaum	 tuvo	 otro	 desliz	 que	 bien	 puede	 acarrear	
consecuencias	trágicas:	le	advirtió	a	Estados	Unidos	que	los	mexicanos	en	ese	país	se	
“movilizarían”	 si	 Donald	 Trump	 no	 reculaba	 en	 su	 decisión	 de	 gravar	 el	 envío	 de	
remesas.		
¿Qué	significa	“movilizarse”?	Lo	que	cada	quien	quiera	entender:	en	grupos	civilizados	
puede	ser	por	ejemplo	una	marcha	pacífica,	pero	entre	hordas	que	no	han	descendido	
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del	 árbol,	 como	muchas	 de	 las	 afines	 a	 la	 4T,	 puede	 ser	 el	 llamado	 de	 la	 lideresa	 a	
empuñar	las	armas,	literalmente,	a	destruir	patrullas,	a	vandalizar.	
Y	otra	vez	a	dar	marcha	atrás:	al	ver	Sheinbaum	la	violencia	desatada	en	Los	Ángeles	
por	 la	 comunidad	mexicana,	 y	 que	 está	 provocando	 la	 represión	policiaca	 y	militar,	
supongo	que	tuvo	un	cargo	de	consciencia	y	advirtió	este	lunes	no	estar	de	acuerdo	con	
los	hechos	de	vandalismo	y	violencia.	También	muy	tarde:	las	redadas	han	subido	de	
tono	porque	la	violencia	parece	incontrolable.	
En	 los	 dos	 casos,	 la	 irresponsabilidad	 de	 la	 presidenta	 ha	 cobrado	 facturas	
elevadísimas.	Si	tiene	problemas	en	la	conexión	cerebro-lengua,	una	dosis	de	prudencia	
le	sentaría	bien.	Medir	las	palabras	es	cualidad	de	estadistas.	Claramente	ella	no	lo	es,	
pero	 tampoco	 es	 tan	 complejo	 lograrlo.	 Si	 con	 esos	 dos	 casos	 no	 se	 convence	 de	 la	
importancia	de	no	ser	irresponsable	en	el	hablar,	estamos	en	un	verdadero	problema.	
https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/la-irresponsabilid-de-la-
presidenta/”	
	
--	
	
EL	TRABAJO	DE	SER	MÁS:	HACER	CIUDADANÍA	Y	POLÍTICA	DESDE	LO	PERSONAL	
Por	Alejandro	González	Cussi	
	
“En	tiempos	en	los	que	la	política	privilegia	su	medición	por	encuestas,	redes	sociales	
y	cifras	de	aprobación,	corremos	el	riesgo	de	olvidar	lo	esencial:	que	no	hay	logros	
colectivos	sin	trabajo	personal.	Las	comunidades	no	se	construyen	desde	las	
estructuras,	sino	desde	las	personas.	Y	el	trabajo	político,	el	que	realmente	
transforma,	comienza	cuando	cada	ciudadano	decide	aportar,	crecer,	participar…	
cambiar.	
Hoy,	más	que	nunca,	el	parámetro	clave	para	entender	la	ciudadanía	no	es	la	norma	ni	
el	voto,	sino	la	cultura.	Cultura	entendida	como	ese	entramado	de	significados,	de	
hábitos,	de	formas	de	convivir	que	hacen	que	una	comunidad	funcione	o	fracase.	Una	
cultura	que	habilita	—o	impide—	el	libre	protagonismo	cívico,	es	decir,	la	capacidad	
de	cada	persona	para	influir,	participar,	decidir	y	construir	comunidad.	
La	política,	cuando	se	hace	de	abajo	hacia	arriba,	no	se	impone,	se	teje.	Y	se	teje	en	lo	
cotidiano,	en	los	vínculos,	en	las	redes	de	solidaridad	interpersonal	que	hacen	posible	
la	cercanía	humana	en	una	sociedad	plural.	Redes	que	no	responden	ni	al	egoísmo	del	
individualismo	ni	al	control	del	oficialismo,	sino	a	una	nueva	forma	de	entender	lo	
público:	desde	el	cuidado	mutuo,	el	servicio	libremente	asumido.	
En	este	marco,	el	trabajo	ya	no	puede	verse	como	un	simple	medio	para	el	sustento	o	
la	movilidad	social.	El	trabajo	se	constituye	como	la	expresión	de	nuestra	aportación	
personal	al	bien	común.	Es	la	forma	en	la	que	cada	uno	decide	vencer	el	conformismo,	
aportar	inteligencia,	dejar	huella.	No	se	trata	de	hacer	más	trabajo,	sino	de	hacer	un	
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mejor	trabajo:	más	significativo,	más	útil,	más	conectado	con	las	necesidades	reales	de	
nuestra	comunidad.	
Esta	visión	implica	también	una	nueva	ética	del	bienestar.	No	basta	con	ofrecer	
políticas	de	welfare	que	resuelvan	lo	urgente;	necesitamos	una	auténtica	cultura	de	
well-being,	donde	estar	bien	no	signifique	solo	“tener”,	sino	ser:	estar	presente,	cuidar,	
construir.	Humanizar	el	bienestar	es	permitir	que	cada	persona	pueda	vivir	con	
sentido	y	pertenecer	a	una	comunidad	con	vínculos	reales.”	
https://mimorelia.com/columna/el-trabajo-de-ser-m%C3%A1s-hacer-
ciudadan%C3%ADa-y-pol%C3%ADtica-desde-lo-personal	
	
--	
	
MICHOACÁN	Y	SUS	ACCIONES	DE	RESPONSABILIDAD	AMBIENTAL	
Por	Damián	Arévalo	Orozco		
	
“Michoacán	es	uno	de	los	estados	de	la	República	Mexicana	con	mayor	diversidad	
biológica;	se	ubica	en	el	quinto	lugar	a	nivel	nacional	en	esta	categoría.	Sin	embargo,	
también	es	uno	de	los	estados	más	afectados	por	las	acciones	humanas	que	han	
degradado	su	patrimonio	natural,	especialmente	a	causa	de	la	deforestación	y	la	
sobreexplotación	de	los	mantos	acuíferos,	en	relación	con	la	práctica	de	monocultivos	
como	el	aguacate	y	las	frutillas.	Como	resultado	de	estas	y	otras	conductas,	el	estado	
ha	perdido	más	del	30	%	de	sus	recursos	naturales.	Un	impacto	que	el	Gobierno	del	
Estado	ha	intentado	mitigar	mediante	diversos	programas	y	acciones.	
En	el	marco	del	Día	Mundial	del	Medio	Ambiente,	establecido	el	5	de	junio	por	la	
Organización	de	las	Naciones	Unidas	a	raíz	de	la	primera	conferencia	sobre	medio	
ambiente	en	Estocolmo,	Suecia,	en	1972,	se	recuerda	el	momento	en	que,	por	primera	
vez,	se	alzó	la	voz	a	nivel	global	para	despertar	la	conciencia	sobre	la	degradación	
ambiental	que	padecía	el	planeta	y	la	necesidad	urgente	de	generar	acciones	para	
cuidar	la	Tierra.	Esto	incluye	desde	cambios	en	los	hábitos	y	conductas	personales,	
hasta	la	participación	activa	de	las	naciones	y	la	sociedad	en	su	conjunto,	para	
disminuir	el	impacto	sobre	la	flora	y	la	fauna.	
Se	ha	sostenido	que	ninguna	acción	gubernamental	será	suficiente	por	sí	sola	para	
detener	el	deterioro	ambiental,	que	se	encamina	peligrosamente	hacia	el	punto	de	no	
retorno:	el	umbral	crítico	en	el	que	los	efectos	del	cambio	climático	serán	
irreversibles.	Por	ello,	se	hace	necesaria	e	ineludible	la	participación	de	todas	las	
personas	bajo	el	principio	de	responsabilidad	socioambiental.	Esta	responsabilidad	
debe	aplicarse	con	un	enfoque	diferenciado,	que	reconozca	la	mayor	huella	ecológica	
de	las	naciones	desarrolladas	en	comparación	con	las	menos	favorecidas	y	más	
vulnerables,	que	a	menudo	sufren	las	peores	consecuencias	de	los	daños	ambientales.	
Durante	su	mandato,	el	Mtro.	Alfredo	Ramírez	Bedolla	ha	destacado	la	necesidad	de	
realizar	grandes	esfuerzos	a	favor	del	medio	ambiente,	destinando	recursos	públicos	a	

https://mimorelia.com/columna/el-trabajo-de-ser-m%C3%A1s-hacer-ciudadan%C3%ADa-y-pol%C3%ADtica-desde-lo-personal
https://mimorelia.com/columna/el-trabajo-de-ser-m%C3%A1s-hacer-ciudadan%C3%ADa-y-pol%C3%ADtica-desde-lo-personal


 
10 DE JUNIO DE 2025 
 
esta	causa.	Su	gobierno	ha	atendido	problemas	relacionados	con	el	cambio	de	uso	de	
suelo,	deforestación,	incendios	forestales	y	afectaciones	hídricas	en	las	principales	
cuencas	del	estado,	como	la	del	Lago	de	Pátzcuaro.	También	ha	impulsado	la	
rehabilitación	de	plantas	tratadoras	de	agua,	la	declaración	de	áreas	naturales	
protegidas	y	el	fomento	de	buenas	prácticas	en	el	cultivo	del	aguacate,	mediante	la	
implementación	de	certificaciones	voluntarias	con	reconocimiento	internacional.”	
https://mimorelia.com/columna/michoac%C3%A1n-y-sus-acciones-de-
responsabilidad-ambiental		
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